



**GOBIERNO DE
MÉXICO**

FAVOR DE COTEJAR CON LA LECTURA

**64º PERIODO DE SESIONES DE LAS ASAMBLEAS DE LA
ORGANIZACIÓN MUNDIAL DE LA PROPIEDAD INTELECTUAL**

GINEBRA, 6 AL 14 DE JULIO DE 2023

INTERVENCIÓN DE LA DELEGACIÓN DE MÉXICO

Señora Presidenta,

A casi tres años de haber iniciado su mandato como Director General, queremos reiterar nuestro reconocimiento a la visión que ha dado el señor Daren Tang al trabajo de la OMPI con base en el Plan Estratégico a Mediano Plazo 2022-2026. Observamos con satisfacción la puesta en marcha de actividades de cooperación que impulsan la innovación y la creatividad de la mano de la propiedad intelectual para que tengan un impacto en la vida de las personas y contribuyan al desarrollo económico.

Aplaudimos el compromiso de la OMPI de alinear sus actividades a la Agenda 2030 y expresamos nuestro beneplácito por la decisión de hacer de los Objetivos de Desarrollo Sostenible el tema central de Día Mundial de la PI en 2024.

En el marco de sus prioridades, México participó con éxito en el proyecto sobre el fortalecimiento del papel de la mujer en la innovación y el emprendimiento, aprobado por el CDIP y que trajo consigo el establecimiento de la primera Red de mujeres innovadoras y propiedad industrial de México a cargo del Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial. También, la OMPI sigue trabajando en la definición de acciones en beneficio de la Indicación Geográfica “Seda de Cajonos” del estado de Oaxaca, en el marco del paquete de servicios y apoyo relacionados con la COVID-19.

En el ámbito del derecho de autor, el Instituto Nacional del Derecho de Autor ha fortalecido su colaboración con el Centro de Arbitraje y Mediación y mantiene un esquema eficiente de reuniones de mediación y conciliación en línea.

El Gobierno de México instrumenta acciones en favor de los pueblos indígenas y la promoción de la propiedad industrial al tiempo que impulsa el programa "Original" que reconoce la labor creativa de las comunidades indígenas, afrodescendientes y mestizas. Compartimos con la OMPI el compromiso de proteger los conocimientos tradicionales y las expresiones culturales tradicionales.

Señora Presidenta,

Valoramos la manera en que la OMPI ha podido ir junto con México en temas esenciales para el país. Esperamos seguir contando con su colaboración en la instrumentación de proyectos que respondan a nuestras necesidades nacionales.

México y la OMPI estamos en la misma línea de trabajo, al considerar a la PI como herramienta de desarrollo para no dejar a nadie atrás.

Muchas gracias.